

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

TELEFONOS Dirección: 1750 Redcón. y Admón: 2025

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

DIRECCIONES San Agustín 7 Apartado n.º 11

AÑO LIV.—Número 16.547

Martes 16 de Febrero de 1954

Precio del ejemplar: 70 céntimos

## EL ALMIRANTE MORENO presidió la entrega de títulos a siete capitanes de Ingenieros Navales

### Estos constituyen la séptima promoción de la Escuela

#### El ministro de Marina pronunció un discurso

Madrid, 16.—El ministro de Marina, almirante Moreno, presidió esta mañana, en la Escuela de Ingenieros de Armas Navales, la entrega de los títulos a los nuevos siete capitanes de Ingenieros Navales que constituyen la séptima promoción, y que obtienen sus títulos después de una preparación matemática de seis meses que realizaron en la Escuela de San Fernando, dos años de curso en la Escuela y tres semestres en las especialidades que cada uno ha elegido.

Con el ministro asistieron el jefe del Estado Mayor de la Armada, el

## ADENAUER hará un llamamiento a Alemania oriental

### Para que no desesperen por el fracaso en Berlín

Berlín, 16 (4 t.).—El canciller Adenauer llegará hoy a esta capital, por vía aérea, para hacer un llamamiento al pueblo de la Alemania oriental, a través de la radio, con el fin de que no se desespere por el fracaso de la Conferencia de los cuatro grandes y no abandone la esperanza de que los rusos puedan ser forzados a abandonar sus posiciones en dicha zona alemana, a causa del fortalecimiento de la zona occidental.—Efe.

## EL GOBERNADOR DE AUSTIN PEDIRÁ SE CONDENE A LA SILLA ELÉCTRICA A LOS COMUNISTAS

Austin, 16 (4 t.).—El gobernador Allan Shivers convocará una sesión especial de legislatura el 15 de Marzo, para someter a su consideración una propuesta en el sentido de que «el pertenecer al partido comunista será castigado con la pena de muerte en la silla eléctrica». Añadió que pedirá a la legislatura que apruebe una ley declarando al partido comunista fuera de la legalidad. Agregó aún que el pertenecer al partido comunista «es peor que asesinar, porque es el asesinato en masa».—Efe.



Perfeccionamiento en el tiro de la artillería. Como no se divisa si el obús hace blanco, se ha utilizado un globo cautivo, desde el que un vigía observa el resultado de los disparos y da instrucciones a los tiradores para que puedan corregir, en lo preciso, el tiro.

## TERREMOTO en ACAPULCO

Acapulco (Méjico), 16 (4 t.).—Los turistas y vecinos de este famoso lugar de recreo se han despertado alarmados cuando a las seis de la mañana un fuerte temblor de tierra sacudió toda la zona durante veinticinco segundos. No se ha registrado ninguna desgracia, pero las paredes de las casas se han agrietado y las tuberías de agua se han roto.—Efe.

## Rusia y China roja proyectan ultimar la dominación de Asia para 1958

### Construirán una flota de 200 submarinos para la zona del Océano Pacífico

### A 4.000 aviones de combate aumentará la fuerza de los comunistas chinos

## Instrucción de soldados regulares y milicianos en número de 30 millones de hombres

Taipeh, 16.—La Unión Soviética y la China roja proyectan tener ultimada la dominación de Asia para 1958, según informa el Servicio secreto de la China nacionalista. Se agrega que el plan de expansión comunista en Asia fué elaborado durante la reciente conferencia celebrada en Moscú entre los altos dirigentes comunistas de Rusia y China.

El plan rojo consta de los siguientes proyectos de inminente puesta en práctica:

1. Instrucción de soldados regulares y milicianos comunistas en número de treinta millones de hombres, destinados al mantenimiento de las posiciones en el continente chino y Corea del Norte.
2. Dotación a trescientas divisiones chinas de armas modernas, con inclusión de divisiones acorazadas (cada división de la China roja consta normalmente de unos diez mil nombres).
3. Construcción de una flota de doscientos submarinos para la zona del Pacífico.
4. Aumento de la fuerza aérea de la China roja a 4.000 aviones de combate y a una reserva de 3.000 aparatos.
5. Construcción de 150 fábricas de municiones en la China roja.

Según se determina en el plan, Rusia cargará con la mayor parte de los gastos de este programa, mientras que China proporcionará la mayoría del material humano.—Efe.

## Mercado libre de divisas en las bolsas de Bilbao y Barcelona

### Podrá realizarse en idénticas condiciones que en la de Madrid

Madrid, 16.—El decreto de 26 de Octubre de 1951 sobre mercado libre de divisas, establece en su artículo primero que las operaciones por el mismo autorizadas tendrían lugar en la bolsa de comercio de Madrid, e intervenidas por un agente de bolsa y cambio de dicha capital. La extensión de las operaciones que a su amparo vienen realizándose y los buenos resultados obtenidos, aconsejan ampliar a las bolsas de comercio oficialmente establecidas, la ejecución de aquellas operaciones dentro de los términos regulados por el decreto citado.

En su virtud, a propuesta del ministro de Comercio y previa deliberación del Consejo de ministros, se dispone que en las bolsas de comercio de Barcelona y Bilbao funcionará un mercado libre de divisas, donde éstas podrán ser negociadas con intervención de los agentes de cambio y bolsa en ellas colegiados, según lo establecido en el decreto de 26 de Octubre de 1951, con sujeción a las normas de su articulado y demás disposiciones citadas para su desarrollo, quedando autorizado el ministerio de Comercio para dictar las disposiciones convenientes a su debido cumplimiento.—Cifra.

## NEGOCIO EQUILIBRADO EN LA BOLSA DE MADRID

Madrid, 16.—La bolsa comienza la semana con negocio equilibrado en los primeros corcos que tuvieron diferencias de escasa consideración, para enfriarse después en las operaciones de los últimos grupos, donde se registran diferencias contrarias de siete enteros en Auxiliar de Ferrocarriles, cuatro en Manufacturas Metálicas Madrileñas y dos en Material y Construcciones. En alza, Minas del Rif recupera cuatro enteros, y Banco de España mejora otros tres, volviendo a superar su máxima cotización. En los valores de escasa aparición en el parquet, Portland Valdeirivas mejora once duros. La Estrella diez y Acumulador Tudor.

## EN BILBAO

Bilbao, 16.—En Bancos ha habido retrocesos de dos duros y medio en Bilbao y de uno en Vizcaya. Pequeñas diferencias en eléctricas y en navieras. En metalúrgicas destaca Basconia por su mejora de tres duros.

## EN BARCELONA

Barcelona, 16.—La primera sesión de la semana en Bolsa en esta ciudad fué de movimiento en los tres corcos. En el de acciones, a pesar de que las transacciones verificadas fueron numerosas, no hubo gran variación en los cambios, manteniéndose estos firmes. Mediada la sesión, en este corco flojearon un poco los cambios al salir bastante papel, pero a medida que transcurría el tiempo, los títulos fueron ganando las posiciones perdidas en las primeras transacciones, llegando al cierre con el mismo cambio primitivo y firmeza.

## CAMBIOS DE MONEDA

Madrid, 16.—Cambios de moneda extranjera en el mercado de divisas: Francos Franceses y marroquíes, 10,85; dólares U. S. A., 38,95; libras esterlinas, 109,00.



Este es el fantástico aspecto que ofrecen las célebres cataratas del Niágara en época invernal. Enormes bloques de hielo se han formado en el cauce del río, bajo la caída de las aguas, en la enorme cascada, y dan un encanto especial al paisaje, que gran número de personas gusta de recorrer, como puede apreciarse en el grabado. El enorme salto de agua, ahora completamente helado, forma una cortina estalactítica de dibujos caprichosos. Una de tantas obras de la Naturaleza.

## ¿PETROLEO EN GASTIAIN?

### Hay indicios favorables de su existencia

Vitoria, 16.—Sin que la noticia tenga una comprobación oficial, pero sí de procedencia directa de uno de los técnicos que intervienen en los trabajos de exploración, se tiene la impresión de que en el pueblo de Gastiain (Navarra) se ha llegado a los dos mil metros de profundidad en las excavaciones que se realizan para el hallazgo de petróleo, al parecer con resultado algo satisfactorio, al encontrar algunas vetas que hacen concebir fundadas esperanzas.

Según el técnico que facilita esta versión, así como en los trabajos de Haro hubo necesidad de llegar a los seis mil quinientos metros de profundidad, sin resultados positivos, ahora, con bastante menos excavación, se ha conseguido este indicio, que hace presumir la existencia de petróleo en aquella zona. Añade que si estas impresiones personales e iniciales tuvieran confirmación, no sería difícil que, en el mes de Agosto se podría obtener ya el codiciado líquido. También se realizan sondeos, con idénticas favorables impresiones, en la zona de la villa alavesa de Salvatierra, por cuyo motivo continúan los trabajos, y, lejos de pensar en abandonarlos, parece que se van a intensificar, a fin de ver si se consigue un pleno éxito.—Cifra.

## La Asociación Católica de Londres peregrinará a Santiago

Dublín, 16 (4 t.).—La Asociación Católica de Londres está organizando para el próximo verano una peregrinación a Santiago de Compostela, con motivo de celebrar este año el Año Santo, según ha dado a conocer el consejero comercial de la Embajada de España en Londres y Dublín, don José M. Ruiz Morales, en una conferencia pronunciada en la Universidad de Dublín sobre el tema «Arte cristiano en la tumba de Santiago de Compostela, en España». Los peregrinos serán portadores de una imagen de Nuestra Señora de Walsingham, que será entronizada en la tumba del Apóstol Santiago.—Efe.

## HOLLYWOOD SE PREOCUPA POR LA MORALIDAD DE SUS PELICULAS

Hollywood, 16.—Ocho de las principales casas distribuidoras y productoras de películas han dado su visto bueno al código de censura que ellas mismas impusieron hace veinticinco años, y cuya revisión había sido solicitada en Diciembre pasado por Samuel Goldwyn para estudiar la posibilidad de cambios que pusieran al día el citado código.

En un comunicado dicen que esas normas no han impedido hacer realizaciones artísticas, dentro de las normas de decencia y moralidad, y reconocen la necesidad de visar lo que salga en las películas, con el fin de que sea decente y moral y puedan ser vistas por las familias del mundo entero.—Efe.

## RENE PLEVEN, INVITADO A VISITAR ESTADOS UNIDOS

París, 16 (4 t.).—El ministro francés de Defensa, René Plevén, ha sido invitado a visitar los Estados Unidos, a su regreso de su actual viaje a Indochina, según ha anunciado un portavoz de dicho departamento.

## Nuevos proyectos de Ley a las Cortes

Madrid, 16.—El presidente de las Cortes informó a los periodistas que había recibido los siguientes proyectos de ley: modificación de las leyes en vigor sobre el crédito agrícola y ampliación de los auxilios a las obras de mejora y colonización de interés local.—Cifra.

Sin embargo, es dudoso que Plevén pueda aceptar la invitación norteamericana, ya que el Gobierno francés desea que no se ausente de París, al efecto de tomar en consideración sus recomendaciones, en vista del empeoramiento de la situación de la guerra en Indochina.

En este caso el jefe de Estado Mayor francés, general Paul Ely, sería el que, probablemente, iría a Washington, para estudiar con los técnicos militares norteamericanos los problemas de la estrategia en Extremo Oriente.—Efe.





PLAN OCCIDENTAL PARA TERMINAR CON LA DIVISION DE EUROPA

640 PESETAS, PRECIO BASE de la tonelada de remolacha

Lo expuso Bidault en Berlín en respuesta al de Molotof

Un arreglo general europeo contribuirá esencialmente a la seguridad general

Berlín, 15 (Urgente).—Occidente ha contestado al plan soviético de seguridad europea con otro, en cuatro puntos, por el que podría terminar la división de Europa en oriental y occidental.

El plan occidental expuesto por Bidault, seña la:

- 1 La seguridad colectiva está en primer lugar de responsabilidad de las Naciones Unidas. Dentro de ellas hay, naturalmente, lugar para organizaciones regionales de carácter permanente defensivo y cuya amplitud determinan la comunidad de ideales e intereses de las naciones.
2 Tales organizaciones regionales defensivas no pueden verse limitadas en principio por las fronteras geográficas de un continente; ello se aplica particularmente a Europa; la U. R. S. S. ha de darse perfecta cuenta de que su territorio se extiende mucho más allá de Europa, y en la era de los aviones supersónicos no hay seguridad continental, sino que la seguridad es una noción aplicable a cualquiera de las partes del globo.

3 Un arreglo general europeo sería una contribución esencial a la seguridad general; para lograr este propósito es necesario primero poner fin a las consecuencias de la guerra y estabilizar la situación territorial de Europa, en condiciones que puedan asegurar una pacificación duradera. El primer paso para ello es la solución de la cuestión alemana y la firma de un tratado para Austria.

4 Por lo que a Alemania atañe, la seguridad de sus vecinos ha de garantizarse en todas circunstancias. Tal seguridad no puede verse amenazada en tanto se firma un tratado de paz, pues las tropas de las cuatro potencias están en su territorio para garantizarla. Después del tratado, Alemania, incluida en una asociación permanente no ha de tener a su disposición tropas que dependan exclusivamente de su voluntad.

EL PLAN SOVIETICO, RECHAZADO

Bidault rechazó el plan soviético de seguridad y preguntó a Molotof por qué no había contestado a Molotof por qué no había contestado a Molotof por qué no había contestado a Molotof...



Wolfgang Amadeo Mozart el gran compositor austriaco, nació en Salzburgo el 27 de Enero de 1756, muriendo a los cincuenta y tres años. Fue uno de los más célebres compositores del mundo y sus obras son famosísimas. Recordemos "Don Juan", "La flauta mágica"...

Con arreglo a éste serán establecidos los de las distintas zonas

El azúcar blanquilla se venderá al público a 11 pesetas

Donde no haya almacén o fábrica podrá recargarse el precio del transporte

Madrid, 15.—Por una orden de la Presidencia, publicada en el «Boletín Oficial», se regula la campaña azucarera 1954-55. Se mantiene la libertad total de circulación y comercio de los azúcares de todas clases procedentes de la campaña remolachero cañero-azucarera de 1954-55 y anteriores, tanto para consumo de boca como para usos industriales.

La superficie que se dedique en la campaña 1954-55 a la producción de remolacha azucarera será como máximo la que corresponda a una producción global de 225.000 toneladas de azúcar.

El precio base de la tonelada de remolacha en las zonas de riego media será de 640 pesetas. Teniendo en cuenta el rendimiento de las zonas remolacheras, el Ministerio establecerá la correspondiente escala de precios para cada zona a base del señalado anteriormente.

Para la venta al público del azúcar tipo blanquilla se ha fijado el precio de 11 pesetas por kilo en todas aquellas plazas que tengan almacén de mayorista o fábrica. Las que no posean este tipo de

almacén, dicho precio podrá recargarse con el coste estricto del transporte del azúcar desde el almacén o fábrica más próxima hasta estas localidades.

Se fija en peseta por kilo el canon destinado al pago de los gastos extraordinarios producidos en la financiación del excedente de cosecha de la campaña anterior.

Los precios de los alcoholes etílicos industriales procedentes de melaza, con excepción del alcohol destinado a carburantes, serán: neutro rectificado de 96-97 grados, 15,60 pesetas litro; desnaturalizado, de 95 grados, 10,40 pesetas, y desnaturalizado de 88-90 grados, 10,15 pesetas.

LOS PROTESTANTES PROTESTAN

En la cuna de las democracias modernas, fanáticos anglicanos se revuelven contra la televisión de la santa misa y contra los predicadores católicos

Londres. (Servicio especial para EL ADELANTADO).—Desde hace poco más de un mes, la radio-televisión inglesa, es decir, la B. B. C., está procediendo a presentar a sus espectadores la celebración de la santa misa conforme al rito católico.

Y este hecho marca, a rito católico, una etapa de considerable valor en la historia del Reino Unido. Aquí, hace poco más de cien años, era castigada la celebración y asistencia a la santa misa de los católicos como un delito común. Aquí, en nuestros tiempos, las ceremonias católicas no se celebran sino a puerta cerrada, en un misterio intencionalmente cuidado para no suscitar la malquerencia de las sectas.

¿Cuán grande ha sido el camino recorrido desde los días O'Connell hasta la fecha! La Iglesia celebra en sus templos la acción sacra por excelencia y la revela a través de la pantalla a aquellos fanáticos enemigos, lo mismo que a los fervientes católicos ingleses.



ATAQUES Los protestantes protestan, y esto es muy conforme a su más íntima naturaleza; están muy lejos de desmentirse con los siglos a sí mismos. Pero, a la vez, lo que es más interesante, reconocen la victoria de semejante acontecimiento para la Iglesia católica.

Marea este acontecimiento un gran viraje en la historia de Inglaterra, ya que la misa es esencialmente un hecho que se hace y que se ve. Es un acto que los poderes oficiales hicieron todos los siglos por impedir, que fuese revelado a todos. Por la misa, hace un siglo, todo asistente podía ser condenado a muerte o encerrado en prisión o desposeído de sus bienes, no obstante ser ella el centro de esa vida católica, gracias a la cual se levantaron las catedrales y las abadías por toda Inglaterra, por mucho que esto pueda sorprender a los hombres y a las mujeres de nuestros días, que no ven en la misa sino un servicio religioso que todo sacerdote puede decir y todo cristiano oír sin objeciones particulares.

Para los no católicos la televisión ha constituido un medio maravilloso de contemplar con sus ojos, a través de la pantalla, el misterio más íntimo de nuestra vida religiosa, y a la vez han podido seguir el oficio divino, con las explicaciones correspondientes, igual, casi, que si estuviesen en el templo.

TRIUNFO

La grandeza de este triunfo es mayor cuando se sabe las protestas y connociones que ha levantado la televisión de la misa en los medios no católicos.

Han protestado asociaciones y periódicos. Dos organizaciones protestantes se alzaron contra la B. B. C. tan pronto tuvieron noticias de la transmisión de una misa católica romana.

"No quisiéramos—dice "Tablet"—que por transmitir una ceremonia o un excelente sermón se diese motivo para interrumpir la emisión, solamente por el excesivo fanatismo de nuestros adversarios."

La B. B. C. no ha hecho caso alguno de esas protestas, lo que es claro indicio de su decisión de seguir transmitiendo la misa, cuando corresponda a los católicos, que tendrán, como lo mismo todas las demás confesiones religiosas, derecho a hacer uso de las antenas.

LOPEZ MAC MILLAN

Se pretende que los ingenieros de Minas estudien en los centros fabriles

Modificaciones en el ingreso en la Escuela

Madrid, 16.—En las sesiones que figuran en el programa de los actos conmemorativos de la creación del Cuerpo de Ingenieros de Minas, en su ciento setenta y cinco aniversario, fueron presentadas y discutidas animadamente ponencias en relación con la enseñanza, investigaciones mineras, metalúrgicas especial y minas.

La potencia más discutida ha sido la que se refiere a la enseñanza de los futuros ingenieros de Minas. Las líneas generales desarrolladas por los ponentes y por quienes intervinieron

La esposa del CAUDILLO visitó Andújar y Córdoba

Andújar, 15.—Procedente del santuario de la Virgen de la Cabeza, llegó la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, acompañada de la marquesa de Huétor de Santillán, la condesa de Argillo y del intendente segundo jefe de la Casa Civil de Su Excelencia, don Fernando Fuertes de Villavicencio.

La ilustre dama, acompañada de su séquito, visitó los lugares típicos de la población, entre entusiastas aplausos y muestras de simpatía y cariño del vecindario, que al enterarse de su presencia, se congregó en los lugares visitados. En una alfarería de la población, fue saludada por distintas autoridades y obsequiada con objetos de cerámica típica de la localidad, así como su nieto, la hija mayor de los marqueses de Villaverde. Al regresar de Andújar, la esposa del Jefe del Estado estuvo una hora en Córdoba.—Cifra.

SABOTAJE EN LA MARINA INGLESA

Sigue el terrorismo en Casablanca

Londres, 15.—El Almirantazgo británico anuncia que ha sido descubierta un nuevo acto de sabotaje en los cañones antiaéreos del mayor portaaviones británico, el «Eagle». Es el segundo acto de sabotaje en este barco en el espacio de pocos días.—Efe.

TERRORISMO EN CASABLANCA

Casablanca, 15.—El residente general francés, Augustin Guillaume, ha presidido el entierro de Sid El Hajd Tathmi Ben Brama, representante del bajá en Casablanca, fallecido hoy en

el hospital después de haberse practicado una delicada intervención quirúrgica. Sid El Hajd fué víctima el sábado último de un atentado llevado a cabo por elementos terroristas.—Efe.

«GAMBERRISMO» EN MONTMATE

París, 15.—La Policía ha montado un servicio con agentes vestidos de paisano para patrullar por los cafés de Montmarte, en vista del aumento del número de cientos que han amenazado con armas a los camareros cuando éstos presentaban cuentas elevadas.—Efe.

DIMITE EL PRIMER MINISTRO DE LIBIA

Bengasi (Libia), 15.—El Rey Idris el Senusi ha aceptado la dimisión que le ha presentado hoy el primer ministro libio, Mahmud al Muntassir.

Millares de cartas AL SUMO PONTIFICE

Ciudad del Vaticano, 16.—Continúa la mejoría constante del Pontífice y en el Vaticano se reciben millares de telegramas de todo el mundo con las más expresivas y respetuosas felicitaciones por haber escuchado la voz de Pío XII en su mensaje del domingo o todos los enfermos.—Efe.



Como verán, no está ni pizca de mal esta idea de "llevar la casa a cuestas", como los caracoles, que esta compañía de soldados ha puesto en práctica. Sobre la bicicleta, dura, avezada a estos roles, han colocado todo su bagaje y, cual nuevos conquistadores, emprenden raudos el camino del frente. ¡Si siempre se avanzara con la misma comodidad!

14 pueblos nacerán en la zona regable por el canal de las Bárdenas

Aprovecharán las aguas del pantano de Yesa, actualmente en construcción

Madrid, 16.—En el último Consejo de ministros ha sido aprobado un plan de colonización de la zona regable por la primera parte del canal de las Bárdenas, con una extensión de 62.000 hectáreas de las provincias de Navarra y Zaragoza.

Esta zona utiliza las aguas del Aragón almacenadas en el pantano de Yesa, que se construye actualmente, pero hasta dentro de cuatro o cinco años no se dispondrá del agua suficiente para el riego. Para entonces todo estará preparado para recibir el caudal.

Eso es lo que pretende el plan de colonización en dicha zona, fijando también las extensiones límites de los patrimonios familiares que en las nuevas tierras colonizadas se establezcan. Para ello se ha previsto la creación de catorce pueblos, dispuestos de tal forma que cada uno disponga de las viviendas suficientes para atender una zona de influencia, con un radio de acción de dos kilómetros y medio.

Las nuevas familias tendrán allí cuanto necesiten, para hacer producir a las tierras conquistadas.

Grupos electrógenos españoles, a Brasil

Los adquieren en España por la perfección con que se fabrican

Barcelona, 15.—A bordo del buque sueco «Stig Gorthon», han sido embarcados esta tarde, rumbo al Brasil, cuatro grandes grupos electrógenos destinados por la empresa brasileña T. H. E. L. A. para la producción de energía eléctrica.

Los técnicos brasileños han declarado que este tipo adquiere este material en España debido a la perfección con que este país de maquinaria se fabrica en nuestro país.

El buque «Stig Gorthon» zarpará en la próxima madrugada.—Cifra.

Libros, Revistas, Impresos de larga tirada, Trabajos comerciales



encárguelos en los talleres de

EL ADELANTADO